



# BULLETIN de PRESSE

## représentation en France

81-83, RUE DE LA VERRERIE — 75004 PARIS — 271.81.45 — TELEX 213184  
10 DECEMBRE 1982-N° 47

### MR. REAGAN VISITE L'AMERIQUE CENTRALE COMMUNIQUE DE PRESSE DU FRONT DEMOCRATIQUE REVOLUTIONNAIRE

FACE À LA VISITE DE MR. REAGAN EN AMÉRIQUE CENTRALE, LE FRONT DÉMOCRATIQUE RÉVOLUTIONNAIRE (FDR), DÉCLARE :

1-L'AMÉRIQUE CENTRALE VIT UNE SITUATION EXPLOSIVE. PLUSIEURS GOUVERNEMENTS ET FORCES POLITIQUES DU CONTINENT ONT FAIT DES PROPOSITIONS DE SOLUTION À CETTE GRAVE CRISE, (PARTICULIÈREMENT, LES GOUVERNEMENTS DU MEXIQUE, DU VENEZUELA ET DU NICARAGUA, AINSI QUE LE FMLN-FDR).

C'ÉTAIT IMPORTANT, ALORS, DE CONNAÎTRE LES POSITIONS POLITIQUES QUE LE PRÉSIDENT DES ÉTATS UNIS ALLAIT ANNONCER SUR LA SITUATION RÉGIONALE LORS DE SA VISITE AU COSTA RICA ET AU HONDURAS.

2-NOUS CONSTATONS QUE LA TOURNÉE DE MR. REAGAN CONSTITUE UN PAS EN AVANT DANS LA MISE EN OEUVRE DU PLAN D'INTERVENTION MILITAIRE, POLITIQUE, ÉCONOMIQUE ET DIPLOMATIQUE DE L'ACTUELLE ADMINISTRATION RÉPUBLICAINE. NI LA PAIX NI LA DÉMOCRATIE SONT SES OBJECTIFS, AU CONTRAIRE, LE RENFORCEMENT D'UNE ALLIANCE ENTRE LES DICTATURES MILITAIRES ET LES GOUVERNEMENTS CIVILES DE LA RÉGION EST RECHERCHÉ À FIN D'ISOLER ET DESTABILISER LE GOUVERNEMENT RÉVOLUTIONNAIRE DU NICARAGUA ET METTRE FIN À LA LUTTE DES PATRIOTES GUATEMANTEQUES ET SALVADORIENS.

3-LA PROPOSITION D'UNE SOLUTION PACIFIQUE FAITE PUBLIQUE PAR LE MEXIQUE ET LE VENEZUELA A ÉTÉ IGNORÉE PAR MR. REAGAN. D'AUTRE PART, L'ADMINISTRATION NORD-AMÉRICAINE A CHERCHÉ LE SOUTIEN DES GOUVERNEMENTS DU BRÉSIL ET DE LA COLOMBIE POUR SA POLITIQUE BELLICISTE. CES GOUVERNEMENTS EN COMPRENANT, PARFAITEMENT, LA SITUATION DANS LA RÉGION CENTRO-AMÉRICAINE NE LUI ONT PAS DONNÉ LEUR SOUTIEN.

CETTE VISITE A MIS EN EVIDENCE LE MÉPRIS AVEC LEQUEL, MR. REAGAN, RÉPOND AUX SUGGESTIONS ET DEMANDES FAITES PAR LA COMMUNAUTÉ INTERNATIONALE POUR TROUVER UNE ISSUE PACIFIQUE AUX CONFLITS RÉGIONAUX.

4- LE PLAN NORD-AMÉRICAIN, TROUVE DE PLUS EN PLUS D'OBSTACLES POUR SA RÉUSSITE. EN RENCONTRANT MR. MAGAÑA, REGAN A MIS EN JEU LE PRESTIGE DE LA MAISON BLANCHE, FACE AU CONGRÈS NORD-AMÉRICAIN.

LA CERTIFICATION DU RESPECT DES DROITS DE L'HOMME AU SALVADOR DEVANT LE CONGRÈS, EST UNE TACHE TRÈS DIFFICILE ET MR. REAGAN LE SAIT LE GOUVERNEMENT SALVADORIEN AVEC L'APPUI DES CONSEILLERS NORD-AMÉRICAINS PRATIQUE UNE POLITIQUE RÉPRESSIVE ET DE VIOLATION, SYSTEMATIQUE DES DROITS DE L'HOMME. CEPENDANT L'ADMINISTRATION RÉPUBLICAINE ESSAIERA DE CONVAINCRE LE CONGRÈS SUR LE "PROGRÈS" DU RÉGIME SALVADORIEN ET CHERCHERA L'AMPLIATION DU SOUTIEN LOGISTIQUE DE SON PAYS POUR LE MAINTENIR EN VIE.

MAIS ILS NE POURRONT PAS IGNORER L'APPROFONDISSEMENT DE LA LUTTE POPULAIRE TANT QU'IL N'Y AURA PAS DE DIALOGUE AVEC LE FDR-FMLN, LA CRISE SALVADORIENNE ET CENTRO-AMÉRICAINE NE POURRA PAS SE RÉSOUDRE.

5-LE FDR RÉITÈRE SA DISPOSITION AU DIALOGUE, SEULE VOIE RATIONNELLE, CONDUISANT À LA PAIX. NOUS RESPONSABILISONS L'ADMINISTRATION REAGAN DE LA MONTÉE DES TENSIONS EN AMÉRIQUE CENTRALE ET DES SOUFFRANCES QUI EN DÉCOULENT POUR NOS PEUPLES

NOUS APPELONS:

- LE GOUVERNEMENT DU COSTA RICA À ACCOMPLIR UN RÔLE POSITIF DANS LA RECHERCHÉ DE LA PAIX EN AMÉRIQUE CENTRALE EN FONCTION DES INTERÊTS DE NOS PEUPLES.

-LE PEUPLE DU HONDURAS, SPÉCIALEMENT LES FORCES DÉMOCRATIQUES CIVILES ET MILITAIRES, À MAINTENIR FERMEMENT, LEURS POSITIONS CONTRE LA MANOEUVRE NORD-AMÉRICAINNE, QUI PRETEND LES AFFRONTER À SES FRÈRES CENTRO-AMÉRICAINS. C'EST DANS LA COOPÉRATION ET LA FRATERNITÉ AVEC LES PEUPLES DE L'ISTHME QUE LA NATION HONDURIENNE TROUVERA LA PAIX SOCIALE ET LE PROGRÈS.

-LE PEUPLE SALVADORIEN, À CONTINUER DANS CETTE LUTTE POUR CONQUERIR LA DÉMOCRATIE, LA PAIX ET LA JUSTICE SOCIALE. NOTRE FRONT INSISTE SUR LE DIALOGUE ET LA SOLUTION PACIFIQUE DU CONFLIT. NOUS INVITONS TOUTES LES FORCES RELIGIEUSES, POLITIQUES ET MILITAIRES À ENTREPRENDRE CETTE TÂCHE DIFFICILE DE CONSTRUIRE LA PAIX DANS LA SOUVERAINETÉ NATIONALE.

M. R. REAGAN CERTIFIERA QUE LE GOUVERNEMENT SALVADORIEN FAIT DE "GRANDS PROGRES"

LE PRÉSIDENT DES ETATS UNIS, MR. REAGAN, A ANNONCÉ QU'IL CERTIFIERA DEVANT LE CONGRÈS QUE LE GOUVERNEMENT SALVADORIEN A FAIT DE "GRANDS PROGRÈS" EN CE QUI CONCERNE LE RESPECT DES DROITS DE L'HOMME. DE CETTE MANIÈRE, IL A CONFIRMÉ SON SOUTIEN TOTAL AU RÉGIME D'ALVARO MAGAÑA ET ASSURÉ L'OCTROI DE L'AIDE MILITAIRE NORD-AMÉRICAINNE.

MR. REAGAN S'EST ENTRETENU AVEC MR. MAGAÑA PENDANT 45 MINUTES À SAN JOSÉ (COSTA RICA). APRÈS LEUR RENCONTRE, LE PRÉSIDENT NORD-AMÉRICAIN A DÉCLARÉ À LA PRESSE QUE LE 28 JANVIER PROCHAIN IL PRÉSENTERA SON CERTIFICAT AU CONGRÈS.

L'ACTITUDE DE MR. REAGAN CONTRASTE AVEC CELLE DE MR. HINTON, AMBASSADEUR DES ETATS UNIS AU SALVADOR, CELUI-CI AVAIT DÉCLARÉ, UN MOIS AUPARAVANT ET DEVANT LES MEMBRES DE LA CHAMBRE DE COMMERCE DES ETATS UNIS: "QUE SI LE GOUVERNEMENT SALVADORIEN NE FREINAIT PAS LES ESCUADRONS D'EXTREME DROITE, LES ETATS UNIS SUSPENDRAIENT LEUR ASSISTANCE À CE PAYS". M. HINTON AVAIT DIT QUE "DÈS 1979, PEUT-ÊTRE 30.000 SALVADORIENS ONT ÉTÉ ASSASSINÉS; ASSASSINÉS ET NON MORTS EN COMBAT".

PAR RAPPORT AUX CRIMES COMMIS PENDANT LES PREMIERS JOURS D'OCTOBRE, À L'ÉPOQUE OÙ IL AVAIT FAIT SA DÉNONCIATION, MR. HINTON AVAIT DEMANDÉ:

"-QUI VEUT PARLER, APRÈS AVOIR VU DES INDIVIDUS EN CIVIL ET FORTEMENT ARMÉS ENLEVER UNE PERSONNE À MINUIT? QUI VOUDRAIT TÉMOIGNER D'UN ASSASSINAT?"

EVIDAMENT, POUR MR. REAGAN, 39 JOURS APRÈS QUE LE DÉPARTEMENT D'ÉTAT AIT APPROUVÉ CES DÉCLARATIONS, "CE QUE NOUS SAVONS ACTUELLEMENT SUFFIT" POUR CERTIFIER L'AMÉLIORATION DU RESPECT DES DROITS DE L'HOMME AU SALVADOR.

MGR. RIVERA Y DAMAS CRAINT LA REGIONALISATION DU CONFLIT

L'ARCHEVÊQUE DE SAN SALVADOR, ARTURO RIVERA Y DAMAS, A DÉCLARÉ QUE "LE SENTIMENT DE REPULSION AVEC LEQUEL LE PRÉSIDENT NORD-AMÉRICAIN A ÉTÉ REÇU MONTRÉ QUE LES PEUPLES ONT PRIS CONSCIENCE DE LEUR DIGNITÉ ET DE LEUR AUTODÉTERMINATION".

DURANT SON HOMÉLIE DOMINICALE, LE PRELAT SIGNE QUE "LES PEUPLES RÉAGISSENT FACE À DES DÉCISIONS QUI LES AFFECTENT NÉGATIVEMENT, ET IL A AJOUTÉ, QU'IL Y A CERTAINS INDICES QUI FONT CRAINDRE DE PLUS EN PLUS POUR LA RÉGIONALISATION DU CONFLIT SALVADORIEN".

SE RÉFÉRANT À LA SITUATION DANS CE PAYS, RIVERA Y DAMAS A INDICÉ QUE BIEN QU'IL EXISTE ENCORE DES RÉACTIONS OFFICIELLES CONTRE LE DIALOGUE PROPOSÉ PAR LA GUERRILLA, LA THÈSE DE CELUI-CI AVANCE, ET DE FAIBLES ESPOIRS SE LEVENT, MAIS QUI POURRAIENT ÊTRE SIGNIFICATIFS".

### LA POLITIQUE DE REAGAN MISE EN QUESTION PAR LA CHAMBRE DES REPRESENTANTS

LE JOURNAL "LE MONDE" DU 10 DÉCEMBRE SIGNE QUE "LA CHAMBRE A APPROUVÉ, MERCREDI, À L'UNANIMITÉ UNE CLAUSE CONCERNANT L'AMÉRIQUE CENTRALE: ELLE INTERDIT DE CONSACRER DES FONDS À L'ASSISTANCE MILITAIRE À DES COMMANDOS QUI AURAIENT POUR BUT DE RENVERSER LE GOUVERNEMENT LÉgal DU NICARAGUA OU DE PROVQUER UNE GUERRE ENTRE CE PAYS ET LE HONDURAS. C'EST UNE CLAIRE ALLUSION AUX ACTIVITÉS DE LA CIA. MAIS PERSONNE NE SE FAIT D'ILLUSION SUR L'EFFICACITÉ D'UNE TELLE CLAUSE, QUI A D'AILLEURS ÉTÉ SOUTENUE PAR LA MAISON BLANCHE. IL SERA TOUJOURS POSSIBLE, EN PARTICULIER DE FOURNIR DES ARMES ET UNE INSTRUCTION MILITAIRE AUX EXILÉS NICARAGUAYENS DE FLORIDE, ÉTANT ENTENDU QUE CEUX-CI N'ONT JAMAIS EU L'INTENTION D'OPÉRER AU NICARAGUA..."

### DES VIOLATIONS SÉRIEUSES, MASSIVES ET PERSISTANTES DES DROITS CIVILS ET POLITIQUES PERSISTENT AU SALVADOR

LA COMMISSION DES DROITS DE L'HOMME DES NATIONS UNIES A CONSTATÉ "QUE LES MEMBRES DE L'APPAREIL DE L'ÉTAT ET LES GROUPES DE L'EXTREME DROITE DU SALVADOR COMMETTENT DES MASSIVES VIOLATIONS DES LIBERTÉS FONDAMENTALES DE L'HOMME."

"CES VIOLATIONS S'EXPRIMENT DANS DES ATTENTATS À LA VIE, À LA LIBERTÉ ET À LA SÉCURITÉ DES PERSONNES," PRÉCISE UN RAPPORT DIFFUSÉ AUX NATIONS UNIES ET QUI A ÉTÉ RÉDIGÉ PAR UN REPRESENTANT SPÉCIAL DE LA COMMISSION -JOSÉ ANTONIO PASTOR RIDRUEJO- SUR UN MANDAT DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE.

LE DOCUMENT "RECOMMANDE AU RÉGIME DU SALVADOR DE CONSIDÉRER LA POSSIBILITÉ D'UN DIALOGUE AVEC TOUTES LES FORCES POLITIQUES DU PAYS, Y COMPRIS CELLES DE L'OPPOSITION DE GAUCHE, DANS LE BUT DE METTRE FIN À LA CONFRONTATION ARMÉE ET OBTENIR AINSI, UNE PAIX SOCIALE AUTHENTIQUE."

"C'EST DANS CE CONTEXTE" -DIT-IL- "QU'IL FAUT CHERCHER À AMÉLIORER LES DROITS ÉCONOMIQUES, SOCIAUX ET CULTURELS ET LE PLEIN RESPECT DES DROITS CIVILS ET POLITIQUES DES CITOYENS SALVADORIENS."

IL SUGGÈRE AUSSI, "L'ADOPTION DE MESURES POUR PRÉVENIR ET PUNIR LES VIOLATIONS DES DROITS HUMAINS, Y COMPRIS LE LICENCIEMENT ÉVENTUEL DE LEURS POSTES DE FONCTIONNAIRES DE L'ADMINISTRATION CIVILE ET MILITAIRE RESPONSABLES."

DANS UNE AUTRE PARTIE DE SES CONCLUSIONS, LE DOCUMENT CONSIDÈRE "QUE LE PEUPLE SALVADORIEN NE JOUIT PAS ENCORE DE DROITS ÉCONOMIQUES, SOCIAUX ET CULTURELS."

IL SOULIGNE "QUE LA SITUATION CONCERNANT LE RESPECT DE LA VIE HUMAINE EST TOUJOURS TRÈS GRAVE ET QUE LES VIOLATIONS SÉRIEUSES, MASSIVES ET PERSISTANTES DES DROITS CIVILS ET POLITIQUES PERSISTENT DANS LE PAYS."

EN OUTRE, IL QUALIFIE "D'INSATISFAISANTE L'ACTIVITÉ DU POUVOIR JUDICIAIRE AU SALVADOR."

PASTOR RIDRUEGO A VISITÉ CE PAYS EN SEPTEMBRE DE CETTE ANNÉE ET

IL S'EST ENTRETENU AVEC LE PRÉSIDENT DU RÉGIME, ALVARO MAGANA, AINSI QU'AVEC DES PERSONNALITÉS DE L'OPPOSITION SALVADORIENNE, ENTRE AUTRES GUILLERMO UNGO, PRÉSIDENT DU FDR.

TERRY SANTANA, MILITANTE ACTIVE DE LA SOLIDARITE NORD-AMERICAINE AVEC LE PEUPLE SALVADORIEN, A ETE ASSASSINE.

RADIO VENCEREMOS, VOIX OFFICIELLE DU FMLN, A DENONCÉ L'ASSASSINAT DE TERRY SANTANA, LE 2 DÉCEMBRE À NEW YORK.

T. SANTANA ÉTAIT MILITANTE ACTIVE DU MOUVEMENT DE SOLIDARITÉ AVEC LE PEUPLE SALVADORIEN AUX ETATS UNIS; EN TANT QUÉ JOURNALISTE, ELLE ANIMAIT LE "SALVADOR INFORMATION OFFICE" ET TRAVAILLAIT COMME SECRÉTAIRE À L'ÉGLISE PRESBITÉRIENNE.

SON CORPS A ÉTÉ TROUVÉ DANS SON APPARTEMENT LE SAMEDI 4 DÉCEMBRE, PEU APRÉS QU'UN INCENDIE SE SOIT DÉCLARÉ DANS SON LOGEMENT, OÙ ON A TROUVÉ DES CHIFFONS HUMÉCTÉS DE LIQUIDE INFLAMMABLE. LE JOURNAL "NEW YORK DAILY" SIGNALÉ DANS SON ÉDITION DU 6 DÉCEMBRE, QUE LE FBI S'EST PRÉSENTÉ DANS L'APPARTEMENT DE T. SANTANA 20 MINUTES APRÉS QUE L'INCENDIE SE SOIT DÉCLARÉ, ET AJOUTE QUE LE FBI A MIS EN RAPPORT IMMÉDIATEMENT SANTANA AVEC DES "ACTIVITÉS TERRORISTES" ET DE SOLIDARITÉ AVEC LE SALVADOR.

RADIO VENCEREMOS RESPONSABILISE DE CET ASSASSINAT POLITIQUE, L'ADMINISTRATION REAGAN, QUI MENE UNE POLITIQUE CRIMINELLE D'AGRESSION AU SALVADOR ET EN AMÉRIQUE CENTRALE, ET APPELE LE PEUPLE NORD-AMÉRICAIN, AINSI QUE TOUTS LES PEUPLES DU MONDE, AUX ORGANISATIONS HUMANITAIRES ET LES MOYENS D'INFORMATION À DENONCER CE CRIMEN POLITIQUE COMMIS CONTRE UNE MILITANTE DE LA SOLIDARITÉ ET CONTRE NOTRE PROPE PEUPLE.

LE GOUVERNEMENT SALVADORIEN MASSACRE LA POPULATION CIVIL AU MEME TEMP QU'IL CREE SA PROPE COMMISSION DES "DROITS DE L'HOMME".-

TANDIS QUE LE GOUVERNEMENT SALVADORIEN A CREE UNE COMMISSION DES DROITS DE L'HOMME QUI COMPTE, ESSENTIELLEMENT, AVEC UNE FORTE PARTICIPATION DE L'EXTREME DROITE, RADIO VENCEREMOS, VOIX OFFICIELLE DU FMLN, A DÉNONCÉ LE 6 DÉCEMBRE UN MASSACRE RÉALISÉ PAR LES FORCES ARMÉES SALVADORIENNES SOUS LE COMMANDEMENT DU COLONEL JAIME ERNESTO FLORES (CHEF DE LA TROISIÈME BRIGADE D'INFANTRIE DE SAN MIGUEL ET RESPONSABLE DU MASSACRE QUI A CAUSÉ LA MORT À PLUS D'UN MILLIER DE PAYSANS DANS LE DÉPARTAMENT DE MORAZAN EN DÉCEMBRE 1981) ET DU LIEUTENANT-COLONEL DOMINGO MONTERROSA, CHEF DE LA BRIGADA ATACALT, DANS LES CANTONS DE CALAVERA ET ESTANCIA, DANS LE DÉPARTAMENT DE MORAZAN.

LA COMMISSION GOUVERNAMENTALE DES "DROITS DE L'HOMME" EST FORMÉ PAR: LE COLONEL REYNALDO LOPEZ NUILA, DIRECTEUR DE LA POLICE NATIONALE, MGR FREDY DELGADO, MR. JORGE CAMPOS DE L'UNION COMUNAL SALVADOREÑA" FORTEMENT LIÉ AU SYNDICAT NORD-AMÉRICAIN AFL-CIO, MR. FLOR VILLACORTA DE HASBUN, MARIO VELASCO ET MANUEL LAINEZ MENDEZ.

LA FORMATION DE CETTE COMMISSION A COMME BUT DE DONNER UNE MEILLEURE IMAGE, AU NIVEAU INTERNATIONAL, DU GOUVERNEMENT SALVADORIEN, PEU AVANT QUE MR. REAGAN SOIT OBLIGÉ DE CERTIFIER, À NOUVEAU, QUE "LES DROITS DE L'HOMME SONT RESPECTÉS À EL SALVADOR" TANDIS QUE L'EX-AMBASSADEUR NORD-AMÉRICAIN, ROBERT WHITE, A AFFIRMÉ QU'IL PEUT ASSURER QUE LE JUGEMENT DES GARDES NATIONAUX QUI ONT ASSASSINÉ LES RÉLIGIEUSES NORD-AMÉRICAINES, NE SARA PAS SATISFESSANT, PUISQUE LES OFFICIERS QUI ONT ORDONNÉ LE CRIME NE SERONT PAS JUGÉS.

DROITS DE L'HOMME.-

- \* SELON L'AGENCE AFP, SEPT PAYSANS SALVADORIENS APPARTENANT À UNE COMMUNAUTÉ RURALE SOUTENUE PAR L'ENTRAIDE PROTESTANTE SUISSE -EPER- ONT ÉTÉ ASSASSINÉS LE 21 NOVEMBRE DANS LE NORD-EST DU PAYS PAR DES SOLDATS DES FORCES SALVADORIENNES, A RAPPRTÉ LUNDI 6 DECEMBRE UN COMMUNIQUÉ DE CET ORGANISME. LES SOLDATS, AU NOMBRE D'UNE CENTAINE, ONT OCCUPÉ LA COMMUNAUTÉ RURALE ET PRIS SEPT PAYSANS QU'ILS ONT ÉGORGÉS SOUS LES YEUX DE LEUR FAMILLES. SELON LE COMMUNIQUÉ DE L'ENTRAIDE PROTESTANTE SUISSE, LES SOLDATS ONT CONTRAINT LES FAMILLES À LAISSER LES CORPS DES SUPPLIÉS PENDANT UN JOUR ET DEMI À L'AIR LIBRE. CONSTRUITE PAR L'ÉGLISE ÉPISCOPALE DU SALVADOR, CETTE COMMUNAUTÉ RURALE A ÉTÉ FINANCÉE PAR DIVERSES ORGANISATIONS D'ENTRAIDE SUISSES ET PAR LA VILLE DE ZURICH.
- \* L'ASSOCIATION NATIONALE DES ENSEIGNANTS DU SALVADOR -ANDES- A ÉGALEMENT DENONCÉ L'ENLEVEMENT DU MAÎTRE D'ÉCOLE ORLANDO MARTINEZ ET DEL'ÉTUDIANT PEDRO ANTONIO LOPEZ, LE 25 NOVEMBRE DANS LA LOCALITÉ DE SANTA ELENA, DÉPARTAMENT D'USULUTAN. L'ENTITÉ SYNDICALE A AUSSI DEMANDÉ LA MISE EN LIBERTÉ DU PROFESSEUR WALTER MOLINA ZELAYA, CAPTURÉ LE 22 PAR SIX INCONNUS ARMÉS DANS LE PARC DE NUEVA GUADALUPE, DÉPARTAMENT DE SAN VICENTE.

LE SCHEMA DESSINE PAR LES ETATS UNIS POUR LIQUIDER LES INSURGES A ECHOUÉ

MR. GUILLERMO MANUEL UNGO, PRÉSIDENT DU FRONT DEMOCRATIQUE RÉVOLUTIONNAIRE, QUI A ASSISTÉ AU MEXIQUE À LA PRISE DE POSSESSION DU PRÉSIDENT MIGUEL DE LA MADRID, A ACCORDÉ UNE ENTREVUE AU JOURNAL MEXICAIN "EL DIA IL A DÉCLARÉ "LE SCHEMA DESSINÉ PAR LES ÉTATS UNIS POUR LIQUIDER LES INSURGES SALVADORIENS A ÉCHOUÉ".

LE DIRIGEANT SALVADORIEN A DIT QUE LA CAMPAGNE MILITAIRE D'OCTOBRE-NOVEMBRE 1.982, MENÉE PAR LA GUERRILLA, A FAIT ÉCHOUER LA "GUERRE DE CONTRE-INSURGENCE POPULAIRE MOYENNEMENT PROLONGÉE" DESSINÉE PAR LES ÉTATS UNIS. CE PROJET, QUI APPARAÎT DANS UN MEMORANDUM CONFIDENTIEL DU SOUS-SÉCRÉTAIRE D'ÉTAT THOMAS ENDERS, PRÉVOYAIT UNE VICTOIRE MILITAIRE, À MOYEN TERME, SUR LE FDR ET DES ÉLECTIONS POUR 1.984. LES AMÉRICAINS PRÉTENDAIENT GAGNER DU TEMPS POUR ACCUMULER LES FORCES ET POUR COUPER, D'UNE PART, LES LIGNES D'APPROVISIONNEMENT DU FMLN ET, D'AUTRE PART, LE SOUTIEN DE LA POPULATION À CE DERNIER PAR LA REPRESSION. L'OFFENSIVE D'OCTOBRE-NOVEMBRE ET LA PROPOSITION DE PAIX DU FDR-FMLN ONT DESAMORCÉ LE PROJET.

LE PRÉSIDENT DU FDR A INFORMÉ QUE LA PROPOSITION DE DIALOGUE, FAITE PAR LE FMLN ET LE FDR DU SALVADOR, N'EST PAS GELÉE ET QU'ELLE EST DEVENUE UN DES ÉLÉMENTS QUI ONT PERMIS DE METTRE EN ÉCHEC LA STRATÉGIE DU GOUVERNEMENT NORD-AMÉRICAIN.

EN PLUS MR. UNGO A AFFIRMÉ QUE DANS LA MESURE OÙ "UNE ATTITUDE FAVORABLE AUX SOLUTIONS PACIFIQUES" SE DÉVELOPPE EN AMÉRIQUE LATINE; CELLE-CI PEUT DEVENIR LE POINT FAIBLE DE LA POLITIQUE NORD-AMÉRICAINNE ENVERS L'AMÉRIQUE CENTRALE.

ACTIVITE MILITAIRE

LE 4 DÉCEMBRE LE FMLN A OCCUPÉ LE VILLAGE "ORATORIO DE CONCEPTION" AU NORD DE SAN SALVADOR ET DÉLOGÉ LA GARNISON DES FORCES ARMÉES SALVADORIENNES (FAS).

LE FMLN A CAUSÉ 40 PERTES AUX FORCES ARMÉES SALVADORIENNES (FAS ET A RÉCUPÉRÉ 22 ARMES, PLUS DE 15.000 CARTOUCHES ET DES MÉDICAMENTS POUR UNE VALEUR DE 40.000 DOLLARS

D'AUTRE PART, LE MINISTRE DE LA DÉFENSE, LE GÉNÉRAL JOSÉ GUILLERMO GARCIA A ANNONCÉ DE GRANDES OPÉRATIONS CONTRE LE FMLN OU POURRAIENT PARTICIPER DES ARMÉES D'AUTRES PAYS.

IL FAUT SIGNALER QUE GARCIA A FAIT DE TELLES DÉCLARATIONS, LORS D'UNE CONFERENCE DE PRESSE À SAN SALVADOR OÙ IL S'EST PRÉSENTÉ ACCOMPAGNÉ DU GÉNÉRAL NORD-AMÉRICAIN JOHN W. MCENERY ET LE CONTRE-AMIRAL SAYPE SWARZ-TRAUBER. TOUS DEUX ONT DÉCLARÉ SE TROUVER AU SALVADOR POUR CONNAÎTRE LES BESOINS DE L'ARMÉE LOCALE ET ONT APPRUVÉ L'INTERVENTION DES ARMÉES VOISINES DANS LA LUTTE CONTRE LES GUERRILLEROS SALVADORIENS.

LA VISITE DES MILITAIRES U.S.A. ET LE BREF SÉJOUR DU CHEF DU RÉGIME GUATEMALTEQUE, LE GÉNÉRAL EFRAIN RIOS MONT AU SALVADOR ONT ÉTÉ INTERPRÉTÉES COMME UN EFFORT POUR COORDONNER LA PARTICIPATION DES DEUX ARMÉES, LA GUATEMALTEQUE ET L'HONDURIENNE DANS DES OPÉRATIONS CONTRE LE FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE (FMLN).

TANDIS QUE GARCIA REÇOIT SES INVITÉS, LES FORCES DU FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE ONT RÉALISÉ PLUSIEURS SABOTAGES DANS LE DÉPARTEMENT DE SAN VICENTE, TOUT L'EST DU PAYS: SAN MIGUEL, USULUTAN, MORAZAN ET L'UNION SE TROUVE SANS ÉLECTRICITÉ EN RAISON DE L'ACTIVITÉ MILITAIRE DU FMLN.

LA STATION REBELLE "RADIO VENCEREMOS" A INFORMÉ QU'AU COURS DES DERNIÈRES HEURES DE VIOLENTS COMBATS SE SONT DÉVELOPPÉS DANS LES DÉPARTEMENTS DE MORAZAN ET L'UNION, SAN SALVADOR, SANTA ANA ET CUSCATLAN

POUR SA PART LE CHEF DE LA GARNISON D'ANAMORROS, EDUARDO A; SERRANO A DÉCLARÉ À RADIO VENCEREMOS QU' "IL FAUT DIALOGUER POUR TROUVER UNE SOLUTION À LA CRISE SALVADORIENNE".

SERRANO A ÉTÉ CAPTURÉ PAR LE FMLN ET A DÉJÀ ÉTÉ REMIS, AVEC LES AUTRES 46 PRISONNIERS À LA CROIX ROUGE INTERNATIONALE

NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN FINANCIER

AIDEZ-NOUS A PAYER LES DEPENSES DE NOTRE BULLETIN DE PRESSE (PAPIER ET TIMBRES) AFIN D'ASSURER LA CONTINUITE DE NOTRE TRAVAIL D'INFORMATION.

LIBELLEZ VOS CHEQUES AU NOM DU FDR ET ENVOYEZ-LES A

MR. ARMIJO  
81-83 RUE DE LA VERRERIE  
75004- PARIS.